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2023 un renouvellement sensible

Le premier semestre 2023 aura été pour notre 
association synonyme de renouvellement 
à plusieurs postes clefs de l’organigramme 

hiérarchique :

J’ai succédé en mai à Bruno Dandoy au poste de di-
recteur général, Camille Gaucher, DAF, a été rem-
placée par Marie-Laure Petit pour la partie res-
sources humaines et Cécile Canovas pour la partie 
administrative et financière. Enfin,  Jean-Michel 
Santt, directeur du pôle inclusion professionnelle 
a quitté La Roche et est depuis juin remplacé par 
Hervé Fayard.
 
Cette nouvelle équipe, complétée de François 
Anizan, Emmanuel Vial et Ludovic Serna compose 
désormais le Comité de Direction et s’est attelée 
sans délai à la tâche.
 
Notre première ambition, à la demande du Conseil 
d’Administration associatif, est de consolider et 
stabiliser l’ensemble des beaux projets ayant vu 
le jour ces dernières années : Yzeron, Via-Psy, le 
dispositif hébergement, la Maison d’Accueil Spé-
cialisée de Claveisolles, Brignais, la laiterie…
 
Les points d’attention et de dynamisation ne 
manquent pas.
 
Notre développement récent, allié aux mauvaises 
surprises de l’inflation, du Ségur pas toujours fi-
nancé, du coût des énergies… a mis nos résultats 
financiers 2022 en tension ; les projections 2023 
sont également tendues.
Nous nous employons à trouver des solutions, à 

renforcer et sécuriser le modèle économique des 
ESAT.
Pour les établissements sous financement ARS 
ou Conseil départemental, des rencontres se suc-
cèdent avec les financeurs pour trouver des solu-
tions.
C’est ainsi que nous avons reçu une aide signifi-
cative de l’Agence Régionale de Santé pour ac-
compagner la montée en charge progressive de 
la MAS sans y laisser trop de trésorerie ; toujours 
pour la MAS des discussions à l’amiable ont été 
engagées avec l’OPAC du Rhône sur la base de 
la réalité du préjudice financier engendré par les 
retards de travaux.
Les discussions avec le Département du Rhône 
autour du CPOM (Contrat Pluriannuel d’objectifs 
et de moyens) dégagent de nouvelles pistes de 
réflexion et d’accompagnement concernant l’em-
ployabilité des personnes concernées et leur par-
cours professionnel. La plateforme Via-Psy étant 
un bon vecteur pour cela.
 
Avec les représentants du personnel, les discus-
sions sont sereines, respectueuses et conduites 
par la volonté d’avancer et réfléchir ensemble. 
Les prochaines élections du Comité Social Econo-
mique (C.S.E.) viendront concrétiser cet état d’es-
prit.
 
Avec nos administrateurs, le prochain séminaire 
d’octobre sera une belle occasion de réfléchir tous 
ensemble aux chantiers en cours, aux perspec-
tives de notre secteur et aux opportunités de dé-
velopper et renforcer notre belle association.
     Hervé BONNIN



Consolidation et pérennisation !
Institutionnel
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Notre 51’ Assemblée 
Générale s’est tenue le 
16 mai dernier à la salle 

des fêtes de la commune de 
Les Sauvages.

Une belle réussite avec 
plus de 100 participants, 
adhérents, professionnel(le)s, 
représentant(e)s des familles, 
aidant(e)s, partenaires et 
élu(e)s, notamment Fouzia 
Desmaris du Département 
du Rhône, Annick Lafay, 
Maire de Les Sauvages, 
Dominique Despras, Maire 
de Claveisolles, Henri 
Burnichon pour la Commune 
d’Amplepuis, sans oublier des 
représentants de la Fondation 
MACIF et nos    associations 
« sœurs » membres de l’union 
d’Associations Les Couleurs 
de l’accompagnement. Nous 
vous remercions pour votre 
présence, ainsi que celle 
du Progrès qui a couvert 
l’évènement.

M. Lalbertier Président 
de l’Association évoque à 
travers son rapport moral les 
nombreuses réalisations et 
évènements qui ont jalonné 
l’année 2022, fruits d’un 
travail collectif. Sur le plan 
associatif, 2022 verra la 
finalisation du Projet Associatif 
de l’Association fixant le cap 
pour les 5 ans à venir, ainsi 
que le travail d’intégration 
réalisé pour les nouveaux 
administrateurs afin de leur 
permettre d’exercer de façon 
éclairée leurs missions.

Chaque directeur de pôle, suivi 
des fonctions transverses 
a ensuite pu présenter les 
réalisations et temps forts 
de l’année, ainsi que les 
perspectives à venir.

Une année 2022 sous le 
signe du 50e anniversaire qui 
n’aurait pu être une réussite 
sans le soutien de nos 
nombreux mécènes et que 
nous remercions à nouveau.

Beaucoup d’émotions en fin 
d’Assemblée où le Conseil 
d’Administration a pu 
remercier Bruno DANDOY, 
Directeur Général depuis 
2015, dont la succession est 
dorénavant assurée par 
Hervé BONNIN et Jean-
Michel SANTT, Directeur du 
Pôle inclusion professionnelle 
des ESAT depuis 2007, dont 
la succession sera également 
assurée au 1er juin par Hervé 
FAYARD. 

Nous leur souhaitons bonne 
chance dans leur nouveau 
projet professionnel et 

souhaitons la bienvenue à 
leurs successeurs.

Et c’est avec beaucoup de 
plaisir que les participants ont 
pu poursuivre les échanges 
autour du buffet.

Lire ou relire le rapport 
d’activité 2022 : 
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Mon départ du Conseil 
d’Administration de 
La Roche est un non-

événement. C’est le moment. 
Tout simplement !

J’ai fait des choses, certes, 
mais pas tout seul ! Ceci 
pour introduire le temps des 
remerciements.

D’abord, Paul Braymand m’a 
fait confiance tout de suite. 
Notre tandem est devenu un 
trio.

En effet Gilbert Hubert, 
papa de personnes 
concernées par la 
maladie psychique, 
nous a adoubés 
et a accepté avec 
enthousiasme de 
travailler avec nous.
Il avait compris, lui, ce 
qu’il fallait faire. Tous les 
3, nous avons porté le 
bébé APARU.

A partir de 2011, le bébé qui 
avait frôlé la disparition, 
a grandi puisque nous 
comptions une quarantaine 
de membres associés. 
Notre bureau s’était étoffé 
et comment oublier nos 
rencontres du mardi matin 
avec deux Jean-Louis, Gilles, 
Georges, Guy, Marc, Paul et 
Alain.

Notre rôle consistait à 
soutenir Yves Duchassin, 
arrivé en tant que Directeur. 
Yves, a su professionnaliser 
les 3 équipes de Salariés 
du SAPHP et adapter les 
Services aux attentes de nos 
financeurs, mais surtout aux 
attentes des 130 Personnes 
que nous étions chargés 
d’accompagner.

Alors oui, APARU, tout petit, 
avec ses faibles moyens, mais 
avec le dévouement de tous 
et en particulier des Salariés 
a bien pris sa place parmi les 
Institutions du Roannais.

APARU, actif mais fragile. Au 
premier coup de vent, nous 
risquions de nous retrouver 
insérés dans une structure 

pas forcément compétente 
en matière de maladie 
psychique.

Alors nous avons choisi notre 
« repreneur ». C’est ainsi que 
La Roche nous a pris sous son 
aile en 2018.
Nos Salariés se sont trouvés  
« sécurisés ».
Les personnes concernées 
ont trouvé une structure 
qui leur offrait des voies 
diverses pour accomplir leur 
projet de vie et les mener 
vers l’autonomie, ce qui ne 
l’oublions pas est un objectif 
essentiel.

Enfin les bénévoles pouvaient 
apprécier de trouver des 

Administrateurs ouverts 
et des opérationnels 
compétents.

Alain Viricel, à l’époque 
Président de La Roche, et 
les Administrateurs ne nous 
ont pas pris pour les cousins 
pauvres, mais au contraire ont 
su nous donner notre place. Et 
cela, je ne l’ai pas oublié, pas 
plus que je n’oublierai l’équipe 
présidentielle actuelle. 

Quant à Bruno et ses équipes, 
je tiens à leur rendre 

l’hommage qu’ils méritent. 
Ils font leur travail, certes, 
mais avec enthousiasme 
et générosité.

Le « partant » que je 
suis, laisse forcément ici 
une partie de son cœur, 

mais a envie de regarder 
devant.

Bruno part, mais Hervé 
arrive en même temps que 
des adjoints tout neufs.  Il va 
trouver des bénévoles et des 
équipes opérationnelles de 
grande qualité. Je suis bien 
placé pour attester de la 
qualité des Administrateurs 
et Administratrices qui 
accueillent aujourd’hui Jean-
Louis David. 

J’adresse mes vœux de 
bonne santé à tous les 
intervenants de La Roche. 
L’époque est difficile à tous 
points de vue mais l’Etat-
major autour du Président 
Lalbertier saura maintenir la 
barre et répondre aux besoins 
des Personnes atteintes de 
maladie psychique et qui ont 
été trop longtemps ignorées. 

Bonne route à tous ».

Merci à Alain Bignon, pour ces années de bénévolat
Institutionnel
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Bienvenue à Jean-Louis DAVID
Institutionnel

Certes Alain Bignon 
nous quitte, mais 
n’est pas très loin 

et soutiendra encore nos 
actions en restant adhérent 
de l’Association. Impliqué, 
dévoué et responsable 
jusqu’au bout, il avait à cœur 
d’assurer sa succession en 
la personne de Jean-Louis 
DAVID, que nous avons grand 
plaisir à accueillir au sein du 
Conseil d’Administration et 
à qui nous souhaitons la 
bienvenue. Nous l’avons 
rencontré pour vous….

LR/ Bonjour Jean-
Louis, pourriez-vous 
vous présenter, 
évoquer votre 
parcours ?

JLD/« J’ai 72 ans, et je 
suis directeur technique 
retraité dans le domaine 
de la conception et la 
fabrication d’automate 
d’analyse médicale.

J’ai été élu pendant 25 
ans dont 13 ans Maire (de 
2001 à 2014) et Conseiller 
Communautaire délégué à 

l’innovation et au numérique 
(de 2008 à 2014) à Roanne 
Agglomération.
J’ai également été 
intervenant bénévole en 
prison durant 3 années où 
j’ai enseigné l’informatique 
(de 2014 à-2017), puis 3 
années en tant que 

Président d’une 
association     « Centre 
d’hébergement et de 
réinsertion sociale et accueil 
de jour » jusqu’en 2020, 
où je suis actuellement 

administrateur,
J’ai également été Bénévole 
à SNC Solidarités Nouvelles 
face au chômage, et Vice-
Président d’APARU SAPHP 
de 2007 à 2018, avant fusion 
avec La Roche ».

LR/ Pourquoi rejoindre La 
Roche ? 

JLD/ « Les Circonstances 
et les Hommes (A.Bignon 

!!!) », une connaissance et 
une expérience aidant à 
comprendre ce monde 
de la fragilité psychique 
complexe.
Le bénévolat est une 
manière de restituer 
sous une autre forme 
tout ce qui nous a été 

donné dans le cadre des 
études, d’une carrière 

professionnelle et d’une vie 
privée.

La Roche me parait très 
bien concilier les impératifs 
d’entreprise et la finalité 
humaine qui est toujours 
avancée. De plus une équipe 
sympathique… ».

La Roche fait appel à vos dons

Et vous remercie, par avance, de votre générosité 
au bénéfice de projets en faveur de personnes 
en situation de handicap psychique.
Grâce à vous, 2022 a vu d’autres projets aboutir 
: l’achat de vélos électriques, l’acquisition d’une 
borne musicale……….

Vos dons sont défiscalisables et votre soutien 
nous est précieux !

Nous comptons sur vous !

Pour un versement rapide :

https://laroche.asso.fr/soutenir-la-roche/
Des questions ?

 Cécile Canovas 06 07 45 08 66
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Projets
Le dispositif PASSERELLE

 du Pôle Inclusion Professionnelle des ESAT

Ce dispositif a pour objectif d’aider des personnes orientées par la MDPH à se (re)mobiliser 
pour travailler, à (re)trouver les repères nécessaires, à révéler les forces et les ressources, à 
appréhender leurs droits et acquérir des connaissances et compétences pour construire un 

parcours professionnel.

Il s’adresse préférentiellement 
aux jeunes adultes issus 
d’établissements médico-
sociaux (D.I.M.E., D.I.T.T.E.P.) 
pour qui le projet n’est pas 
encore mûr, ou à un public 
éloigné du monde du travail de 
par leur parcours ou suite à 
une longue période d’inactivité 
professionnelle. 

Tout au long du parcours dans 
ce dispositif, les participants 
seront accompagnés par 2 
coordinateurs.

Le programme s’articule 
autour de 3 axes :
1.   L’intégration 
2.  Les apports techniques et
      pédagogiques 
3.  Les immersions 
  
 
Durant cette période, les 
différents intervenants 
accompagnent les personnes 
en vue de :

•  Révéler des compétences 
 et des acquis ; 
•  Evaluer les capacités et
 compétences à travers
 des ateliers pédagogiques
 et techniques ; 
•  Accompagner à l’acquisition
 de savoirs, savoir-faire et
 savoir être ;
•  Guider afin de s’exercer 
 à plusieurs activités
 professionnelles au sein des
 E.S.A.T de l’Association ; 
•  Faire émerger les appétences ;
•  Favoriser l’intégration et
 l’immersion des participants
 en E.S.A.T. et plus largement
 dans le monde du travail.

Durant toute la période et à 
chaque étape du programme, 
des évaluations seront menées 
pour mesurer, aider à prendre 
conscience, réajuster le projet, 
et avancer.

Le dispositif PASSERELLE, 
c’est :

•  20 semaines
 d’accompagnement ;
•  2 promotions par an ;
•  6 participants par
 promotion.

Et après ?
Si le participant a pu construire 
un projet professionnel et 
semble s’inscrire dans le travail, 
une admission peut être 
prononcée sur des E.S.A.T de 
La Roche (Amplepuis, Tarare, 
Les sauvages) en fonction 
des places disponibles. A 
défaut il pourra être inscrit 
en liste d’attente, ou faire une 
demande dans un autre ESAT. 
Si malgré l’accompagnement 
renforcé sur le dispositif, la 
personne concernée s’inscrit 
difficilement dans le travail, La 
Roche prendra contact avec 
les équipes de la MDPH et 
les éventuels autres acteurs 
l’accompagnant pour leur faire 
part de ses évaluations de 
besoins et penser à d’autres 
prestations y répondant.

Depuis quelques années, 
la collaboration avec 
les services de l’Etat, 

du Département et de la 
Métropole nous a amené 
à identifier de nouveaux 
besoins que peuvent avoir 
de jeunes ou moins jeunes 
adultes dans l’inscription 
dans le travail. Il devenait 
nécessaire de proposer un 
accompagnement renforcé 
pour évaluer, aider, sensibiliser, 
susciter, soutenir, former, pour 
favoriser la construction d’un 
projet personnel tourné vers le 
travail et aider les personnes 
concernées à se construire 
une identité professionnelle, 
une identité citoyenne.
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Inauguration de la Laiterie de La Roche
Projets

Une journée du 16 mai 
bien remplie !

Le projet de création d’une 
grande laiterie a été inauguré 
le 16 mai dernier en amont 
de l’Assemblée Générale 
Ordinaire sur le site historique 
de l’Association, à Les 
Sauvages.

Une ambition : 
Devenir une référence de 
la production laitière sur la 
région Lyonnaise.

Ce projet initié en 2019, ancré 
dans son environnement local, 
et de par son positionnement 
au cœur du Beaujolais vert, 
permet d’assurer des circuits 
courts d’approvisionnement 
et de distribution et d’élargir 
sa gamme de produits 
ultra frais. Une ouverture 
vers des activités dites 
de « Terroir », proposant 
de nouveaux métiers qui 
permettront de poursuivre 
la professionnalisation et la 
montée en compétences 
des personnes atteintes 
d’un handicap psychique 
accompagnées par l’ESAT.

C’est avec grand plaisir que 
nous avons pu accueillir près 
de 100 personnes malgré 
une météo très capricieuse, 
avec bien sûr les entreprises 
ayant participé au chantier de 
réhabilitation, à l’équipement 
de l’atelier, mais aussi 
adhérents, professionnels, 

travailleurs de l’ESAT, 
partenaires et élus.

Nous saluons la présence 
de Thierry Laurent, Adjoint 
au Maire de Les Sauvages, 
ainsi que celle de Sandrine 
Chaix, Conseillère Handicap 
à la Région Auvergne Rhône, 
partenaire du projet.

Nous vous remercions tous 
pour votre présence qui 
a permis de faire de cet 
évènement une réussite et 
remercions également le 
correspondant du Progrès, 
et RVR Radio qui ont couvert 
l’évènement.

Après les discours et 
notamment celui des 
travailleurs de l’ESAT qui 
ont souhaité participer 
activement à cet évènement, 
et après la traditionnelle 
coupe du ruban, un groupe 
de visite restreint a pu être 
organisé dans le respect des 
normes d’hygiène, les autres 
participants ont pu découvrir 
la laiterie à travers une vidéo 
de présentation projetée tout 
au long du buffet campagnard 
qui clôtura la cérémonie 
et permit de découvrir et 
savourer les yaourts et 1ère 
tomes de la Laiterie.

Séance d’autographes
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L’inauguration d’un 
nouveau bâtiment est 
à la fois un moment 

fort et un geste symbolique, 
c’est la concrétisation de 
tout un projet qui débouche 
sur l’avenir.

C’est en 2017 que 
l’Association a décidé de 
réorienter progressivement 
les activités du site de Les 
Sauvages vers des activités 
dites de Terroir. La réflexion 
s’orientait autour d’activités 
de miellerie et de culture de 
fruits rouges.

Si la miellerie a pu se 
concrétiser rapidement 
puisque qu’avec 130 ruches 
nous produisons un peu plus 
d’une tonne de miel par an, la 
culture de fruits rouges quant 
à elle n’a pu aboutir faute de 
ressources hydrauliques.

C’est d’une rencontre en 2019 
avec des éleveurs locaux de 
vaches laitières qu’est né 
puis s’est concrétisé le projet 
d’ouvrir une laiterie. 

Merci à Florent Vernet, jeune 
entrepreneur local qui a été à 
l’initiative de cette démarche.
Tout a commencé dans une 
structure temporaire de type 
algéco, puis rapidement dans 
une laiterie transitoire installée 
dans les locaux de l’ESAT pour 
en arriver à ce bel outil que 
nous inaugurons aujourd’hui 
qui permettra de traiter 
2000 litres de lait par jour en 
complétant notre production 
de yaourts et de faisselles par 
des fromages à pâte molle.

L’objectif est de créer une 
nouvelle activité économique 
qui permette de :

•  Valoriser les savoir-
faire professionnels des 
travailleurs en situation de 
handicap psychique,
•  Amplifier le rôle d’acteur 
économique local de 
l’association en collaborant 
avec des producteurs 
locaux et en créant un 
circuit court de production-
consommation,
•  Soutenir l’agriculture locale 
dans sa transformation vers 
une production biologique. 
Nous avons d’ailleurs obtenu 
la certification BIO en 2020,
•  Créer des emplois 
pérennes et diversifiés, locaux 
et sociaux,
•  Proposer des produits 
laitiers ultra frais, de qualité 
à un grand nombre de 
consommateurs de la région 
lyonnaise et rhodanienne.

C’est de ces dimensions que 
le slogan 

« Bon, 
Local, Social » 
de la marque « La Laiterie de 
La Roche » fait référence.

Le bon s’entend au sens de 
la santé mais aussi au sens 
du goût et se confirme par 
l’obtention de 2 médailles au 

salon international de Lyon :
•  Médaille d’or pour le yaourt 
à la mirabelle,
•  Médaille d’argent pour celui 
à la fraise.

Le local et le social se 
réfèrent à la question du 
circuit court et de la mise en 
valeur des compétences des 
travailleurs de nos ateliers. 
C’est en reconnaissance de 
ce positionnement engagé 
que le département du Rhône 
nous a distingués en tant que 
« Talent du Rhône 2023 »

Cette laiterie n’aurait pu voir 
le jour sans le soutien de 
partenaires et de mécènes et 
à ce titre, je tiens à remercier 
tout particulièrement la Région 
Auvergne Rhône-Alpes qui a 
soutenu ce projet à hauteur 
de 400 000 €.

Merci également à IF 
Foundation, à la Fondation 
ARTELIA (pour son mécénat 
de compétences sur le 
traitement de l’eau et des 
effluents), et à la Fondation 
Sisley d’Ornano.

Merci à Patrick ANGLADE 
pour son accompagnement 
technique tant au niveau de 
l’organisation fonctionnelle 
de la Laiterie que sa 
fabrication des fromages. 
Merci à Froid confort pour 
les aménagements, à Latinox 
pour les cuves passerelles, à 
l’entreprise Coquard pour le 
matériel et à Pakinov pour la 
doseuse.

Merci aussi à Bruno Dandoy, 
Jean-Michel Santt et 
Christophe Sayn qui ont piloté 
ce projet avec les équipes de 
l’ESAT.    

Christian LALBERTIER, 
Président

Inauguration de la Laiterie de La Roche
Projets
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Inauguration de la Laiterie de La Roche
Projets

Vanessa, Présidente du Conseil de la Vie Sociale de l’ESAT 
Terroir porte à son tour la parole de l’ensemble des 
travailleurs de la Laiterie :

« Nous avons 
commencé, 
début 2020, 
la laiterie avec 
un algéco où 
l’on pouvait 
se tenir à 3 
personnes 
seulement.

La laiterie intermédiaire 
a été créée courant 
2021, de ce fait, la 
plupart d’entre nous 
y avons travaillé, ce 
qui nous a permis de 
nous rendre compte de 
cette nouvelle activité, et 
pouvoir commercer à se 
projeter pour la suite

Dans la grande laiterie, 
grâce à la conditionneuse 
de yaourts, nous ferons 
beaucoup plus de volume.
Nous allons passer de 
l’artisanal à une production 
semi-industrielle.

Par la suite, nous serons 
formés sur l’hygiène, et le 
nettoyage et nous allons 
apprendre la fabrication de 
fromages.

Il y a quelques inquiétudes et 
appréhensions notamment 
sur le fait que cela soit plus 
physique que les activités 

passées. Cependant, nous 
serons bientôt formés et 
rassurés, prêts à y travailler.

Nous pensons que cela sera 
plus gratifiant qu’avant, 
nous pourrons découvrir 
une nouvelle activité, et de 
nouveaux matériels. Comme 
la laiterie est grande, c’est 
intéressant, on pense tous 

que ça va être 
sympa, ça va nous permettre 
d’évoluer et d’aller sur plein 
de postes valorisants.

A la suite de la fabrication 
des yaourts, nous allons 
les livrer sur Villefranche et 
Lyon. Les livraisons nous 
ont apporté la confiance, 
nous ont permis d’avoir 
d’autres compétences, une 
autonomie.

Tout ceci n’aurait pas été 
possible sans l’association La 
Roche, M. Dandoy,   
M. Sayn, nos partenaires 
et nous tenons à remercier 

particulièrement M. Santt 
pour tout le travail que 

vous avez fait au sein de 
l’ESAT. On a beaucoup 
apprécié de travailler 
avec vous, vous nous 
avez fait confiance, et 
aidé à progresser en 
tant que délégué du 
CVS.

Bonne continuation à vous, 
et soignez- vous bien ».

Vanessa, personne concernée 
de l’ESAT
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comportements problèmes 
nous ont permis d’envisager 
un autre format qu’une 
formation en présentielle afin 
de sensibiliser et mobiliser 
le plus de professionnel(e)s 
possible. La Roche s’est donc 
orientée vers un format digital 
dès le démarrage du projet, 
accessible de n’importe où, 
n’importe quand et c’est le 
format du COOC (Corporate 
Online Open Course) qui fut 
retenu.

Charline, Responsable 
ressources humaines 
opérationnelle et Grégory, 
Psychologue institutionnel 
rattaché à la Direction 
Parcours et Qualité ont 
travaillé sur le développement 
du projet (recueil des attentes, 
création des contenus, 
sessions de tests, recherche 
de prestataires, recherche 
de financements, ateliers 
créatifs, captation-montage-
graphisme des modules…).

C’est l’agence PIXAGO 
(https://campus.pixago.fr/) 

Un beau 
p r o j e t 
voit son 

about i ssement 
cette année en 
lien direct avec 
l’axe 3 de notre 
Projet Associatif 
« Consolider 
le statut 
d’acteur expert 
du handicap 
psychique et 
appuyer les 
pratiques sur la 
recherche et le 
numérique ».

Quel que soit le 
secteur d’activités 
dans lequel évolue 
un(e) salarié(e), développer 
ses compétences/savoir-faire 
passe par l’expérience de 
terrain, l’échange de bonnes 
pratiques professionnelles, 
la veille sectorielle, et la 
formation professionnelle.

Accompagner des 
personnes fragilisées où les 
professionnel(le)s peuvent 
être confronté(e)s à des 
situations difficiles, a amené 
l’association a initié une 
réflexion sur la prévention 
de la crise suicidaire dans 
un premier temps. A l’issue 
d’une session de formation 
organisée avec l’institut 
Jean Bergeret auprès de 
quelques professionnel(e)s 
de l’association, la pertinence 
d’une formation sur ce sujet 
se confirma. La décision de 
développer un module de 
formation interne fut actée à 
l’été 2021.

Le retour d’expériences sur 
d’autres thématiques telles 
que la formation sur les 

qui nous a accompagnés sur 
cette construction et le Haut 
Degré de Solidarité du CNPTP 
a soutenu financièrement le 
projet.

Le projet lancé, la conception 
du contenu fut assurée par 
Morgane de l’agence PIXAGO 
accompagnée du groupe de 
travail de La Roche, constitué de 
professionnel(e)s (Ressources 
Humaines, Direction Parcours 
et Qualité, Pôle Habitat et Vie 
Sociale, personne concernée 
et pair-aidant professionnel).

Une formation digitale conçue 
en 7 modules de vidéos et 
textes explicatifs, de quiz, 
d’études de cas (partie 
évaluation) a vu le jour cet été et 
a permis à 8 professionnel(les) 
d’expérimenter ce nouveau 
support.

Un bilan est prévu à l’automne 
afin de renouveler d’autres 
sessions et déployer l’outil à 
d’autres thématiques.

Projets
La Roche en mode E.Learning 
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Ça s’est passé chez nous 
Bonne route Bruno 

Cher Bruno

Après 7 
années 

p a s s é e s 
c o m m e 
D i r e c t e u r 
Général de 
l ’ A s s o c i a t i o n , 
vous avez souhaité 
donner une nouvelle 
orientation à votre carrière 
professionnelle en rejoignant 
l’Association ALGED.

Au nom du Conseil 
d’Administration, je tiens très 
sincèrement à vous remercier 
pour votre 

engagement et 
la dynamique 
que vous 
avez insufflée 
en donnant 
à La Roche 
une nouvelle 
dimension 
puisque durant cette période 
les effectifs sont passés de 
140 salariés à près de 310 
aujourd’hui et le budget de 12 
à 22 millions d’euros.

Cette dynamique 
s’est également 

traduite par un
élargissement 
des activités, 
de belles 
réussites et le 
renforcement 
de notre 

a n c r a g e 
territorial :

• Création de la 
M.A.S. de Claveisolles,

• Reprise d’APARU à 
Roanne,

• Reprise de la Résidence 
l’Yzeron,

• Création de l’atelier de 
conditionnement de 
Brignais,

• Création de l’ESAT Terroir 
sur Les Sauvages avec 
la Laiterie inaugurée ce 
matin.

L’innovation était aussi au 
rendez-vous par la mise en 
œuvre de la Plateforme VIA-
PSY de l’Ouest Rhodanien et 
des logements inclusifs sur 
Tarare.

En faisant descendre La 
Roche de sa colline, vous l’avez 
fait grandir dans toutes ses 
composantes.

Ces actions s’inscrivant au 
service des personnes que 

nous accompagnons ont mis 
en évidence votre bienveillance 
naturelle et votre Humanité.
Votre créativité et votre 
sens méthodique se sont 
illustrés également dans la 
réorganisation des services 
opérationnels par la création 
des 3 pôles, Habitat et 
Vie Sociale, Pôle Inclusion 
Professionnelle, Accueil et 
Accompagnement Spécialisé.
Merci aussi d’avoir su tisser des 
relations de confiance avec nos 
financeurs, les Départements 
du Rhône et de la Loire, 
l’Agence Régionale de Santé 
sans oublier nos partenaires 
du monde médico-social 
notamment les Couleurs de 
l’Accompagnement, le Collectif 
Handicap 69 et Coordination 
69, mettant de la sorte 
l’Association de La Roche en 
visibilité sur les territoires.

Bruno, je vous souhaite toute 
la réussite que vous méritez et 
le plein épanouissement dans 
vos prochaines activités, nous 
aurons sûrement l’occasion 
de nous croiser, seules les 
montagnes ne se rencontrent 
jamais.

Encore un grand merci.

Christian LALBERTIER
Président du CA
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Enfin, nos 
budgets
d’établissements médico-
sociaux ont été fortement 
impactés ces deux dernières 
années par différents 
évènements : Ségur de 
la Santé, valeur du point, 
coût des énergies, frais de 
fonctionnement et financiers 
des nouveaux bâtiments, 
inflation…

Après plusieurs années 
de développement et de 
croissance, il nous faut 
aujourd’hui consolider l’existant 
pour bien mener nos missions 
et envisager sereinement 
l’avenir.
La Roche jouit d’une très 
bonne réputation locale, 
départementale et régionale ; 
Certaines de ses réalisations 
(plateforme Via Psy) sont 
aujourd’hui citées en référence 
par les financeurs.

Je vais m’employer, avec l’aide 
et l’implication des membres 
du Comité de Direction, 
à maintenir le niveau de 
performance et d’innovation 
de notre association, tout en 
étant attentif aux opportunités 
de développement qui se 
présenteraient. »

L’association La Roche jouit 
d’une très bonne réputation 
locale, départementale et 
régionale ; Certaines de ses 
réalisations (plateforme Via 
Psy) sont aujourd’hui citées en 
référence par les financeurs.
Je vais m’employer, avec l’aide 
et l’implication des membres 
du Comité de Direction, 
à maintenir le niveau de 
performance et d’innovation 
de notre association, tout en 
étant attentif aux opportunités 
de développement qui se 
présenteraient. »

LR/ Quel est votre parcours 
avant La Roche ? 
HB/« Je suis originaire 
du centre de la France 
(Bourges). J’ai commencé 
ma carrière à 19 ans comme 
auxiliaire de vie, eu un bref 
parcours comme éducateur 
spécialisé et je suis directeur 
d’établissement médico-social 
depuis 1994. J’ai d’abord 
dirigé un mono établissement, 
puis un « complexe » de 3 
établissements, puis un « pôle 
adultes » de 9 établissements 
dédiés à l’autisme et autres 
TSA. Ma dernière expérience 
était la direction des territoires 
Sud Méditerranée et Sud-
Ouest pour une fédération 
Nationale. Cela représentait 
trois régions (+ la Corse !), 45 
ESMS, 11 directeurs et près de 1 
800 salariés à superviser.
Quitter les régions Sud où 
j’habitais depuis 30 ans ne 
me posait pas de problème, la 
région Rhône-Alpes recèle des 
attraits ruraux, touristiques, 
sportifs, associatifs, culturels, 
gastronomiques et viticoles 
qui correspondent à nos points 
d’intérêts et choix de vie, à mon 
épouse et moi ».

LR/ Qu’est-ce qui vous a donné 
envie de rejoindre nos équipes 
à La Roche ?
HB/La taille « humaine » de 
l’association (en contraste 
avec une fédération nationale), 
les projets ayant du sens 
localement, le dynamisme 
affiché, la bonne réputation, 
le caractère innovant des 
positionnements techniques 
dans le champ de la santé 
mentale, le lien avec la 
recherche ont alimenté ma 
motivation !
Lors des phases du recrutement, 
le contact très positif, simple 
avec des administrateurs, 
engagés, présents, aux fortes 
valeurs humaines a fini de me 
convaincre.

LR/ Quel poste vous est confié 
et quelles sont vos missions ? vos 
grands chantiers depuis votre 

arrivée ? et perspectives à 
venir ?
HB/« J’occupe le poste 
de directeur général de 
l’association. J’ai donc la 
responsabilité générale 
du bon fonctionnement de 
l’association, de la bonne 
gestion, du développement 
des projets, de la qualité des 
prestations délivrées, de la 
qualité de vie au travail, du 
respect de toutes les normes 
et obligations règlementaires 
et elles sont nombreuses : 
droit des usagers, droit du 
travail, hygiène et sécurité, 
gestion financière et fiscalité, 
etc. Je suis le supérieur 
hiérarchique des directeurs de 
pôle ainsi que des directions 
administratives. Mon « patron » 
est le Président de l’association, 
sous mandat du conseil 
d’administration. Je rends 
compte aux administrateurs 
de l’association de l’exécution 
de ma mission, des travaux et 
projets en cours, de l’exécution 
budgétaire, des éventuels 
incidents et difficultés pouvant 
impacter la réputation, les 
finances ou la responsabilité 
juridique de l’association.
Je représente l’association 
auprès des partenaires 
extérieurs et également 
auprès des administrations et 
des financeurs.
Les priorités vont aujourd’hui 
à la consolidation de tous 
les beaux projets menés 
ces dernières années : pôle 
habitat vie sociale, inclusion 
vie professionnelle, accueil et 
accompagnement spécialisé.
L’ESAT a vu de gros 
investissements réalisés et doit 
maintenant trouver son modèle 
économique pour financer les 
acquisitions et stabiliser les 
budgets commerciaux.
La Roche est impliquée dans 
de nombreux partenariats 
qu’il convient de maintenir et 
renforcer, afin de consolider 
la place de notre association 
dans le tissu associatif, médico-
social et comme acteur local de 
l’économie sociale et solidaire.

Ça s’est passé chez nous 
Hervé BONNIN succède à Bruno DANDOY 

au poste de Directeur Général
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Ça s’est passé chez nous 
Hervé FAYARD, 55 ans, Directeur du Pôle Inclusion Profession-
nelle succède à Jean-Michel SANTT

LR/ 
Quel 
est votre 
parcours avant 
La Roche ?
 
HF/ « Titulaire d’un BTS de 
gestion des entreprises, 
j’ai suivi une reconversion 
professionnelle à l’âge de 
42 ans avec l’obtention d’un 
Master 2 Economie, Droit et 
gestion option Management 
dans l’Economie Sociale et 
Solidaire

Concernant mon parcours 
professionnel, j’ai travaillé :
• 16 ans dans l’industrie 

chimique sur divers postes :
• Conducteur de ligne de 

fabrication,
• Chef d’équipes postées,
• Responsable d’unité 

de production et de 
conditionnement,

• Responsable de 
plateforme de 

distribution de 
produits d’entretiens 

professionnels 
(activité logistique, 
informatique, 
marketing et 
commerciale).
• Cela fait 
plus de 10 ans 
que je travaille 

dans le médico-
social comme :

• Responsable 
d’ESAT avec les 

activités suivantes : 
Blanchisserie – Espaces 
verts – Conditionnement 
– Mise à dispositions 
individuelle – Equipes 
hors les murs – 
Restauration,

• Directeur de FAM et Foyer 
d’hébergement ».

LR/ Qu’est-ce qui vous a 
donné envie de rejoindre nos 
équipes à La Roche ?

HF/ « Les valeurs 
de l’association 
correspondent 
aux miennes.  
Je trouve que les activités 
du pôle inclusion vie 
professionnelle proposées 

aux personnes concernées 
sont formatrices et peuvent 
correspondre parfaitement 
à leur projet personnalisé. 
J’ai aussi noté que La Roche 
était une association très 
impliquée dans le territoire, 
ce qui permet de mener à 
bien sa mission d’inclusion ».

LR/ Quel poste vous est 
confié et quelles sont vos 
missions ? Vos grands 
chantiers depuis votre 
arrivée ? et perspectives à 
venir ?

HF/ « Au sein de l’association, 
je suis le directeur du Pôle 
inclusion vie professionnelle, 
j’ai la responsabilité du 
pilotage des 5 sites ESAT 
de l’association (les 2 
blanchisseries) Vénissieux et 
Amplepuis – L’ESAT multi-
services de Tarare – l’ESAT 
Terroir de Les Sauvages, 
le site de Brignais et du 
dispositif passerelle qui a 
pour objectif d’aider des 
personnes orientées par la 
MDPH à se (re)mobiliser pour 
travailler, à (re)trouver les 
repères nécessaires, à révéler 
les forces et les ressources, 
à appréhender ses droits et 
acquérir des connaissances et 
compétences pour construire 
un parcours professionnel ». 
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Ça s’est passé chez nous 
La Roche participe aux journées nationales Santé Mentale France 

A Pau, le 5 et 6 juin dernier, La Roche était présente aux Journées Nationales de Santé 
Mentale France et a animé avec d’autres structures une table ronde sur le thème 2023 :

« REPENSER LES 
INSTITUTIONS 
A L’HEURE DU 
RETABLISSEMENT »

• Comment intégrer 
rétablissement et inclusion des 
personnes dans nos pratiques ?
• Quelles conséquences pour les 
institutions et les réseaux ?

Notre Association ayant créé 
en début d’année un Comité 
de la promotion des pratiques 
orientées rétablissement, 
celui -ci a donc bien-sûr 
répondu présent et a trouvé 
pertinent d’expliquer ce que 
nous mettions en pratique au 
sein de notre institution.

Notre groupe, composé de 
Franz KRENNMAYER, Karen 
GENOUEL, Ludovic SERNA et 
Yves DUCHASSIN était invité 
à animer une table Ronde 
en présence de 3 autres 
associations afin d’expliquer 
la mise en œuvre concrète 
du rétablissement dans nos 
établissements.

Nous avons pris la parole à 
tour de rôle afin de mettre en 
avant la démarche actuelle à 
La Roche :

Axe Stratégique 3 du Projet 
Associatif : objectif : Déployer 
les pratiques orientées 
rétablissement avec la mise 
en place du Comité :

• Promouvoir les pratiques 
orientées rétablissement 
sur la base d’un état des 
lieux,

• Déterminer les spécificités 

des pratiques orientées 
rétablissement en ESSM 
et en évaluer les effets 
concrets,

• Concevoir des actions 
de sensibilisation et 
de formation pour les 
professionnels et les 
personnes concernées,

• Rédiger des corpus de 
connaissances en matière 
de pratiques orientées 
rétablissement,

• Assurer une veille 
documentaire.

Concrètement :

• Projet personnalisé (recueil 
des attentes, étude des 
besoins, mise en place 
des moyens, objectifs à 
atteindre, évaluation),

• Ateliers (gazettes…),
• Formation sur 

l’autodétermination et 
utilisation de l’outil Eladeb,

• Travail sur les 
processus d’accueil, 
d’accompagnement et de 
sortie avec présence des 
personnes concernées,

• Montée en compétences 
des élus des CVS (familles 
et proche aidants, salariés, 

personnes concernées),
• Connaissance des droits 

des personnes,
• Racontons nos histoires
• Recrutement de pairs-

aidants.

Notre prestation, enrichie avec 
les témoignages des autres 
participants, a été appréciée 
devant un auditoire de plus de 
80 personnes 
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Ça s’est passé chez nous 
Les beaux jours sont là, quoi de mieux pour s’ouvrir 
sur (à) l’extérieur !

Le DHD prépare les vacances

Cet été, 5 personnes 
accompagnées par 
le Dispositif d’Habitat 

Diffus ont souhaité partir 
ensemble pour une expérience 
de vacances en toute 
autonomie.

Plusieurs réunions ont été 
organisées pour faire avancer 
ce projet. Elles se sont 
rencontrées dans un premier 
temps pour échanger sur leurs 
attentes pendant le séjour, 
sur la destination qu’elles 
souhaitaient. 

Chacune de leur côté, avec ou 
sans leur référent de projets, a 
recherché des destinations et 
activités et a pu les proposer 
aux autres vacanciers lors 
d’une nouvelle rencontre.

La destination plage a été 
retenue, elles ont opté pour 
le sud de la France et les 
recherches ont pu commencer, 
soutenues par les référents 
de projets qui ont contribué à 
l’organisation du trajet. 

Une réunion a été consacrée 
aux « imprévus », afin d’anticiper 
et de rassurer.

Pour apprendre à se connaitre 
avant de passer cette semaine 
ensemble, les vacanciers se 
sont rencontrés en ville, après 
le travail, pour partager un 
moment en terrasse et faire 
connaissance, parler de leur 
rythme, de leur façon de voir 
les vacances.

Ils ont ainsi pu réserver un 
appartement au Grau du Roi 
pour une semaine, s’y sont 

rendus en train, ils ont pu
profiter de la plage, des 
concerts, des restaurants, 
cuisiner ensemble et 
s’accorder des temps « à eux ».

Ce fut une belle expérience 
de rencontre, d’échanges, 

de vivre ensemble, de 
« compromis » et de liberté !

« C’était bien 
organisé et on 
s’est bien plu. »

« Ça s’est bien 
passé. » 

« Dix jours, ça 
aurait été mieux ! »

« Vacances très 
bonnes et groupe 
soudé pour 
une semaine 
excellente 
et vraiment 
agréable. »
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Depuis le mois de Juillet 
le SAJ propose une 
activité pêche. Celle-ci a 

été initiée par Damien qui est 
un pêcheur aguerri, suite à la 
demande d’autres personnes 
fréquentant le SAJ. 

Une fois par semaine un petit 
groupe se rend à l’étang de 
Saint-Marcel pour découvrir 
et apprendre la pêche.

L’activité pêche offre un 
environnement apaisant et 
relaxant, propice à la réduction 
du stress et de l’anxiété. Pour 
les personnes en situation de 
handicap psychique, elle peut 
constituer une échappatoire 
bienvenue, leur permettant de 
se concentrer sur le moment 
présent et de laisser de côté 
les soucis du quotidien. 

La pêche offre une 
opportunité de se connecter 
avec la nature, créant ainsi un 
lien avec un environnement 
qui peut être thérapeutique. 
L’inclusion sociale est une 

composante essentielle de 
l’activité de pêche. En créant 
des événements et des sorties 
de pêche adaptés, on offre aux 
participants la possibilité de se 
mêler à d’autres, de tisser des 
liens et de nouer des amitiés 
nouvelles. Ces interactions 
sociales contribuent à 
renforcer la confiance en soi 
et à réduire l’isolement, des 
éléments clés pour la santé 
mentale. L’apprentissage est 
également au cœur de cette 
activité. La pêche requiert 
des compétences pratiques, 
telles que l’apprentissage des 
différentes techniques de 
pêche, la connaissance des 
espèces de poissons et de leur 
comportement, ainsi que la 
compréhension des règles de 
sécurité. Ces apprentissages 
offrent aux participants un 
sentiment d’accomplissement 
et de maîtrise, renforçant leur 
estime de soi.

Merci à Damien de partager 
ses connaissances de pêche 
pour nous apprendre

Ça s’est passé chez nous 
Découverte de la Pêche au Service d’Accueil de Jour 

« arc-en-ciel »
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Concert à l’Accueil de Jour

Fête de la musique à Yzeron

Ça s’est passé chez nous 

Ça s’est passé chez nous 

Tout a commencé le 2 juin 
2022 quand nous avons 
organisé un concert pour 

les 50 ans de La Roche.

Ayant observé qu’Alexandre 
(le chanteur et musicien) 
implique les personnes à 
participer au concert et à la 
demande des personnes du 
Service d’Accueil de Jour « 
Arc-en-Ciel » de Tarare de 
faire du chant, nous lui avons 
proposé de venir donner des 
cours.

Proposition qu’il accepte et 
l’amène à monter un projet 

sur l’année par le biais d’une 
séance de répétition par 
mois, et qui donnera lieu à 
un enregistrement vidéo et le 
concert du 8 juin. 

Plus de 40 personnes étaient 
présentes et ont assisté à la 
représentation de Grégory, 
Julien, Patricia, Valérie, Thierry, 
Annie et Christelle, et bien sûr 
d’Alexandre Gonzalez, à la 
Providence.

Merci au foyer de St Clément 
et au Centre d’Accueil de Jour 
de Roanne pour leur présence 
et leurs applaudissements.

Vous souhaitez revivre ce 
moment convivial ? Vous 
n’avez pu y assister ? 

Les enregistrements sont 
accessibles ici :

©Le Progrès

Le groupe de musiciens 
EQUINOX de la Chorale 
d’Yzeron dont fait 

partie quelques-uns de nos 
habitants a eu grand plaisir à 
se produire en 1ère partie lors 
de la fête de la musique sur la 
Commune d’Yzeron.

Bravo à nos musiciens, qui ont 
ouvert les festivités et mis 
l’ambiance dès les premières 
notes, contribuant ainsi à faire 
de cet évènement une belle 
réussite !

EQUINOX 
ouvre le bal !
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C’est toujours avec 
grand plaisir que 
nos établissements 

participent aux évènements 
organisés par nos communes 
d’implantation.

Ce 2 septembre, une 
délégation de fromagers 
de La Laiterie de La Roche 
a participé au Forum des 
Associations de la Commune 
de Les Sauvages.

Cet évènement est organisé 
par la Mairie en collaboration 
avec les associations du village 
et les producteurs.

Une occasion pour La Roche 
de faire découvrir ses produits 
dits de terroir : yaourts, 
fromage, miel…, de sensibiliser 
au handicap et de partager un 
moment convivial favorisant 
l’inclusion des tous nouveaux 
habitants de la commune. 

Un stand tenu et animé par 
Anne-Laure (commerciale) et 
Vanessa (fromagère) qui ont 
accueilli et échangé avec les 
visiteurs, valorisé nos savoir-
faire, et promu nos produits 
(yaourts, fromages, miel). 

Du BON, LOCAL, SOCIAL, 
retrouvez tous nos points de 
vente 

Une belle mise en valeur 
pour l’ESAT historiquement 
implanté sur la commune 
qui ne cesse d’évoluer en 
termes d’activités pour 
poursuivre ces actions de 
professionnalisation auprès 
de personnes atteintes d’un 
handicap psychique.

La Laiterie au Forum des Associations
Ça s’est passé chez nous 

Samedi 2 Septembre 
de 10h à 12h 

 

FORUM DES ASSOCIATIONS 
Accueil des nouveaux habitants 

11h – bébés lecteurs 
Salle des Fêtes 
Site Pré de Sienne  
LES SAUVAGES  
 

Le verre de l’amitié vous sera offert 
Renseignements : 0474891188 ou 

mairie@lessauvages.fr 
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Ça s’est passé chez nous 
L’éco Résidence d’Yzeron : C’est simple mais il fallait y penser !

Prendre soin de soi passe 
aussi par l’alimentation. 
Des produits de bonne 

qualité, préparés avec amour, 
tout en préservant nos 
ressources naturelles, c’est le 
projet lancé depuis 2 mois à la 
Résidence l’Yzeron.

Et oui, le plaisir de manger 
passe autant par le goût que 
par le visuel. Et si nous cultivions 
des plans aromatiques pour 
accompagner et égayer nos 
plats ? C’est chose faite, 
Rémy, chef cuisinier aidé des 
résidents a lancé l’opération. 
Des plants aromatiques tels 
menthe, ciboulette, thym ont 
été plantés. Ils sont entretenus 
par les résidents et viennent 
orner les délicieux menus 
concoctés par notre chef 
cuisinier. 

Et comme nos résidents sont 
responsabilisés et soucieux 

Fête des voisins au DOM’CO
Voici la petite histoire contée 
par Thomas et Maxime, 
Habitants du Dispositif 
d’Habitat Diffus de leur 
première fête des voisins 
dans leur quartier au 2 rue du 
Gonnet qui a eu lieu le mardi 
27 juin 2023 à 18h.  

« Tout a commencé où certains 
d’entre nous sommes allés 
à la rencontre des voisins du 
quartier pour venir partager 
un apéritif dinatoire. 

L’objectif est de rencontrer 
nos voisins de quartier et de 
lutter contre l’isolement. Ce 
moment de partage était 
super génial et agréable. 

De nombreux échanges, 
partages, éclats de rire et 

de la danse autour de la 
musique. »

de prendre soin de ce que la 
nature leur offre, l’arrosage 
est effectué avec l’eau des 
pichets récupérée après 
chaque repas !
Bravo pour cet éco-geste et 
bon appétit !

Jardin partagé au DOM’CO
Le domicile collectif de la 
Plateforme VIA-PSY de l’Ouest 
Rhodanien s’est embelli d’un 
jardin que les résidents ont 
grand plaisir à entretenir : 
un Potager de légumes, des 
plantes aromatiques, des 
fleurs …

Chacun.e. à tour de rôle, 
prend en charge l’arrosage, le 
désherbage...et partage des 
moments de détente et de 
bien-être, profite de la récolte 
pour concocter de bons petits 
plats 
Si vous passez par-là, arrêtez-
vous! 
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et mangeons avec appétit. 
C’est qu’il faut reprendre des 
forces ! 

Le retour est moins long et 
plus simple car nous sommes 
passés par de petites routes 
et ça descend. 

C’est avec soulagement et 
contentement que nous 
rentrons au Dom’co, chacun 
bien fatigué mais fier. Et 
nous ne cacherons pas, pour 
certains, avoir eu quelques 
courbatures ! 

Le 1er juillet, nous sommes 
partis à 5 en randonnée. 
Quatre résidents : Didier, 

Hamza, Grégory et Guillaume 
et Audrey pair-aidante.  

Seul Didier connaissait 
l’itinéraire d’environ 13 km: 
il souhaitait nous emmener 
jusqu’à l’étang de Saint Marcel 
L’Eclairé pour y pique-niquer. 
Il sera notre guide du jour. 
C’est un habitué de la marche 
à pieds. Nous autres n’en 
menions pas large en sachant 
à quel point le chemin est 
abrupt. 

C’était un samedi matin frais 
et pluvieux, ce qui a été bien 
agréable après quelques 
jours de fortes chaleurs. Hop, 
nous voici, sac sur le dos et de 
bonnes chaussures aux pieds, 
à arpenter les rues de la ville 
de Tarare ! 
La discussion s’amorce : qui 

a vu le dernier Indiana Jones 
? Pas grand monde et nous 
embrayons sur d’autres sujets 
de conversation comme nos 
hobbies ou le sport.

Nous quittons le bitume pour 
des sentiers bien escarpés. 
On doit bien reconnaître que 
la montée est difficile. « Il faut 
s’accrocher. », se dit-on. 

Les premiers attendent les 
derniers et nous faisons 
quelques pauses bien méritées 
afin de contempler le paysage 
et prendre des photos. Le 
chemin se fait ensuite plus plat 
puis de nouveau bien pentu. 
La forêt est magnifique.

Dans ce qui nous a paru être 
un vrai périple, nous avons 
rencontré à notre grand plaisir 
des vaches, des chevaux et 
des ânes.
Enfin, nous arrivons à l’étang 

Ça s’est passé chez nous 
Sortie Rando au DOM’CO
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Ça s’est passé chez nous 

Ça s’est passé chez nous 

A fond le sport !

Focus sur la journée du 7 juin

©organisateurs

Le calendrier évènementiel 
de notre réseau de Sport 
Adapté (ARSA/ASSA) 

nous a bien mis en mouvement 
avant les vacances d’été !

La fin de l’hiver rime avec une 
explosion de propositions 
d’activités, soit parce que les 
cycles d’initiation touchent 
à leur fin, soit parce que les 
équipes d’encadrement des 
clubs ont des disponibilités (fin 
des compétitions) ou du fait 
de l’arrivée des beaux jours.

Au travers la pratique de 
différentes disciplines, 
auxquelles les pratiquants 
n’ont quasiment jamais accès, 
leurs qualités individuelles 
et collectives sont sollicitées 
dans des cadres adaptés et 
où la convivialité et le plaisir 
sont mis en avant.

Les établissements de la 
Loire ont donc sillonné le 
département ligérien pour 
des temps de rencontres 
pédagogiques et ludiques 
en plongeant à Roanne pour 
un parcours aquatique le 15 
mars puis en nous inscrivant 
au Gentleman de pétanque 
d’Andrézieux le 24 mars, filer 
à une initiation à la course 
d’orientation à Marhles le 23 
mai (O’Bivwak), rebondir au 
para-basket à Feurs le 24 
mai, nous trémousser à la 
journée nationale de l’activité 
motrice avec la création de 
chorégraphies à Bussières 
le 30 mai ( https://www.
comitelo iresportadapte.
com/ ), courir au Gentleman 
pédestre de Roanne le 2 juin, 
nous ruer à l’Equitation à St 

Just St Rambert le 8 juin, 
pointer une initiation à la Boule 
(lyonnaise !) à Chazelle/Lyon le 
14 juin et nous avons terminé 
ce marathon par une autre 
séquence très appréciée 
d’initiation à l’Escrime à 
Roanne le 07Juillet dernier ! 
La diversité de ce calendrier 
permet aux participants de 
s’inscrire en fonction de leurs 
envies et au groupe de tourner 
aussi pour éviter l’épuisement.
Tout ce mouvement pour se 
faire plaisir, nouer des amitiés 
au fil des retrouvailles, faire 
des découvertes, utiliser des 
structures de qualité, partager 
la participation de familles, 
bénévoles de clubs, étudiants, 
bref toute une vie en dehors 
des cadres habituels et de 
nos routines. 
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Le 7 juin dernier, la 
Fédération française 
de sport adapté avait 

donné rendez-vous au golf 
des Étangs pour une journée 
spéciale d’activités sportives 
diverses visant le maintien et 
le développement du capital 
santé.

Soutenue par l’association 
sportive du golf des étangs 
pour l’organisation, ce 
sont 9 structures médico-
sociales venues de tout le 
département de la Loire qui 
ont participé dont un groupe 
de personnes du Foyer de 
Vie Roche-félines parti motivé 
pour cette journée d’activités 
multisports.
Bravo et félicitations pour cette 
participation, où 70 sportifs en 

Ce Samedi 24 Juin, de 
10h à 18h, les habitants 
des dispositifs de la 

Plateforme VIA-PSY de l’ouest 
rhodanien ont une nouvelle 
fois porté les couleurs de La 
Roche en participant à la 4e 
édition du TARARE HAND 
HERBE au stade Léon Macon 
de Tarare.

Après 3 matchs le matin et 
3 l’après-midi, notre équipe 
a remporté une victoire et 
est très heureuse d’avoir 
participé pour la 4e fois à cet 
évènement sportif.

Un temps convivial couronné 
de belles rencontres et 
d’échanges qui ont ravi les 
personnes concernées. Kévin 
et Hervé, en super forme, 
ont excellé dans l’activité à la 
surprise des adversaires.

situation de handicap mental 
ou psychique ont participé à 
des ateliers de golf putting, de 
golf practice, de sarbacane, 
de renforcement musculaire, 
de rallye photo et de memory. 

Du monde, de belles 
rencontres et un soleil 
raisonnable qui a permis aux 
habitants de Saint-Marcel-
de-Félines de se dépenser, de 
créer des liens et de participer 
sans souffrir de la chaleur.

Il faut souligner l’accueil 
chaleureux des organisateurs, 
le petit déjeuner de 
bienvenue qui les attendait 
à leur arrivée, puis le goûter 
bien mérité pour clore cette 
belle journée appréciée de 
tous. 

Vous avez été tous merveilleux, 
de belles prestations, une belle 
ambiance, un esprit jeune, 
dynamique et sportif, très 
fairplay avec une règle d’or : 
Amusez-vous ! et le message 
fut entendu. 

N’oublions pas les 
organisateurs bénévoles et 
les nombreux supporters 
venus encourager les équipes 

en cette belle journée estivale 
et sans qui cette rencontre 
sportive ne serait pas un franc 
succès.

Ça s’est passé chez nous 

Ça s’est passé chez nous 

Focus sur la journée du 7 juin

Handi Herbe Tarare
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Jeux Partagés 2022/23
Ça s’est passé chez nous 

«Désinstitutionnaliser, 
inclusion »,  
quelques notions qui ont le 
vent en poupe mais qu’il reste 
à incarner !

Recherchant à grossir les 
rangs de nos joueurs de 
belote au sein de nos groupes 
et croisant la main tendue 
de connaissances désireuses 
de partager nos activités, 
nous avons échafaudé l’idée 
de cette rencontre de jeu, 
mensuelle qui se déroule 
depuis bientôt un an. 
Quoi de plus à propos pour 
des rencontres socialisantes 
que de se retrouver dans un 
bar inscrit dans son quartier ? Ce 
fut chose faite lorsque Xavier, 
patron du bar le Victor Hugo, 
faubourg Mulsant à Roanne, 
partageant ce projet donna 
son aval pour accueillir ces 
moments.

Des rencontres qui 
s’adressaient dans un 
premier temps aux personnes 
participant aux activités du 
CAJ (centre d’accueil de jour) 
de Roanne et au groupe de 
personnes issues de notre 
cercle de connaissances, 
auxquels se sont joints dans un 
deuxième souffle, les résidents 
du Foyer de Vie Roche-Félines 
de St Marcel de Félines.

Nous espérions ouvrir ce cercle 
à des personnes accueillies 
en EHPAD mais la gestion 
d’une certaine épidémie a 
compliqué ce lien.
L’expérience nous a conduits à 
faire évoluer notre proposition 
sur ce temps en ne nous 
limitant plus aux seuls jeux 
de cartes. Soit par goût, soit 
par capacité, nous proposons 
également des jeux de 

plateaux ou de société, la 
volonté étant d’inclure un plus 
grand nombre de participants 
dans un cadre ludique !
Loin de nous l’esprit 

« compétition », 
nous favorisons l’entraide, la 
pédagogie et le soutien, allant 
jusqu’à jouer en binôme pour 
permettre à tous d’accéder 
au Jeu.

Ce temps valide ses objec-
tifs dans ses différentes di-
mensions. Le groupe s’étoffe, 
les participants se projettent 
toujours un peu plus sur ce 
qu’ils veulent y faire et y pro-
poser. Les roannais ont le 
choix de rejoindre le groupe 
par leurs propres moyens 
ou avec l’éducateur présent. 
Dans cette même intention de 
disposer de ce rendez-vous à 
leur guise, certains adoptent la 
régularité du coucou de l’hor-
loge, arrivant en avance, s’ins-
tallant, prêts à l’action avant 
notre arrivée, d’autres plus en 
dilettante passent seulement 
pour un 

« bonjour », sûrs de-

nous y retrouver, plaçant ainsi 
un nouveau repère rassurant 
dans leur cadre de vie. Les fé-
linois apprécient d’ouvrir leur 
horizon et de sortir de leur 
quotidien en tissant des liens 
nouveaux en dehors de la vie 
collective 

Nous avions une vigilance 
certaine quant à la 
fréquentation d’un débit de 
boissons pour des personnes 
qui pourraient être en difficulté 
pour gérer leur consommation 
d’alcool, ce qui ne s’est pas 
présenté les personnes 
profitant de cette liberté 
tout en respectant l’objectif 
premier de notre rencontre.

Ce qui fut une idée lancée un 
peu légèrement il y a un an, a 
pris forme assez simplement 
sur la rencontre de bonnes 
volontés et valide de vrais 
intérêts pour ses participants. 
Nous réfléchissons d’ores et 
déjà, outre sa poursuite, au 
développement de ce type 
d’ouvertures au cœur de la 
cité à ceux qui la composent.  
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L’entreprise SARE 
( h t t p s : // w w w. s a r e -
sarl-69.fr/), implantée à 

Grandris en Région Auvergne 
Rhône Alpes, est un expert 
incontournable en déformation 
des métaux en feuille, et un 
client historique de l’E.S.A.T 
La Roche. Une entreprise de 
notre territoire qui a su se 
développer tout en gardant 
son savoir-faire unique et 
ancestral. Et depuis plus de 20 
ans, La Roche est fière de ce 
partenariat où ROCHE METAL 
(ESAT Multiservices Tarare) 
effectue régulièrement tout le 
débit de tubes et l’ébavurage 
technique dans ce secteur de 
pointe.

A l’occasion de leur 
porte-ouverte, c’est tout 
naturellement que SARE nous 
a proposé de participer par la 
mise à disposition d’un stand. 
Une belle opportunité pour 
Roche Métal qui a répondu 
présent le 23 juin dernier.

C’est avec grand plaisir que 
Serge travailleur à l’ESAT, 
Charly moniteur coordinateur 
et Rémi monteur principal ont 
participé à cette journée et 
notamment visité l’entreprise 
et ses plus de 1700 m2 de 
locaux, essayer le repoussage 
de pièces et tenu le Stand. 

L’occasion de rencontrer 
fournisseurs et clients de 
l’entreprise SARE et de faire 
découvrir nos activités de 
production, de valoriser les 
savoir-faire et compétences 
techniques de nos métalliers, 
et plus généralement de 
sensibiliser au handicap.

Ça s’est passé chez nous 
Participation de l’ESAT Multiservices et notamment de ROCHE 

METAL à la porte ouverte de l’entreprise SARE
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Ça s’est passé chez nous 
1er Café des aidants à La Roche

Dès lors qu’une personne s’occupe 
quotidiennement d’un proche dépendant, 
atteint d’un handicap ou malade, on 
considère cette personne comme 
un aidant familial (autre terme utilisé 
proche aidant) *La loi n° 2005-102 
du 11 février 2005 pour l’égalité des 
droits et des chances».

L’aidant familial accompagne un 
proche, et l’aide pour une partie ou la 
totalité des actes de la vie quotidienne 
de manière régulière et fréquente, et à 
titre non professionnel. Il peut s’agir du 
conjoint ou concubin, d’un parent, d’un 
enfant, d’un ami, d’un voisin, etc.

Pourquoi s’informer ?

• pour comprendre la 
personne, sa maladie et ses 
répercussions, 
• pour connaître les aides 
et solutions existantes, les 
démarches à effectuer, 
• pour faciliter vos échanges, 
• pour mieux accompagner 
votre proche en proposant 
des solutions adaptées à ses 
besoins 
• et préserver votre santé.

Pourquoi rencontrer 
d’autres aidants ?

Les échanges vous      
permettront de partager 
des expériences communes, 
de ne pas rester seul face 
à vos interrogations, doutes, 

de bénéficier d’une écoute 
et mettre des mots sur vos 
difficultés, et de trouver 
des réponses pratiques et 
adaptées aux problèmes 
rencontrés par la personne 
concernée.

Pour échanger et s’informer, 
plusieurs espaces à votre 
disposition :
• Des points d’information 
locaux,
• Des plateformes 
d’accompagnement et de 
répit,
• La MDPH.

Parmi eux, les Cafés 
des Aidants qui 
sont des lieux, des 
temps et des espaces 
d’information, 

destinés à tous les 
aidants, quels que 
soient l’âge et la 
pathologie de leur 
proche. 

Ces rencontres ont lieu une fois 
par mois et sont co-animées 
par un professionnel ayant une 
expertise sur la question des 
aidants. A chaque rencontre 
une thématique est proposée 
pour amorcer des échanges 
autour de son vécu d’aidant. 
L’objectif est de vous offrir un 
lieu dédié, pour échanger et 
rencontrer d’autres aidants 
dans un cadre convivial (un 
café associatif, un bar, un 
restaurant, etc.).
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Ça s’est passé chez nous 

Un grand merci pour votre 
présence à toutes et à tous 
et pour l’accueil convivial 
dont nous avons bénéficié 
autour de thé, café et petites 
douceurs.

Pour nous contacter , 
une adresse mail  : 
aidantsalr@laroche.asso.fr

Egalement en préparation 
pour la fin de l’année 2023, 
une après-midi avec des 
représentants de la C.A.F., 
M.D.P.H., et mandataires 
judiciaires.

Si vous avez envie de nous 
rejoindre, ce sera avec joie 
que nous vous accueillerons.

1er Café des aidants à La Roche

Samedi 24 juin, dans les locaux rue de la Providence, des familles du groupe 
«des aidants familiaux et aidants de la vie» se sont retrouvées pour un «café des aidants», 
soutenues par François Anizan, sur le théme : « le parcours du rétablissement, quels enjeux 

des places entre le proche aidant, l’aidé et le professionnel de l’accompagnement».

De nombreux intervenants 
étaient autour de 
nous, Monsieur Bonnin, 

Directeur Général, Emmanuel 
Vial, Directeur du Pôle Habitat 

et Vie Sociale, l’UNAFAM 69, 
l’association la «douceur de 
l’Hêtre», des coordonnatrices 
et référentes de projets et des 
jeunes paires-aidantes ainsi 
que 2 personnes concernées.

Monsieur Mougeot, Chercheur 
nous a fait un exposé, suivi 
d’Emmanuel Vial qui nous a 
présenté le fonctionnement de 
la Plateforme de services VIA-
PSY de l’Ouest Rhodanien, avec 
l’aide des coordonnatrices 
et référentes de projets. Ils 

nous ont expliqué leurs rôles 
dans l’accompagnement des 
personnes concernées.

Un débat s’est instauré entre 
les participants, riche en 
échanges.

Nous espérons rencontrer de 
nouvelles familles lors d’un 
prochain «café des aidants ». 
Plus d’échanges autour de nos 
vécus et nos questionnements 
seront proposés très 
prochainement !
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Ça s’est passé chez nous 

Ça s’est passé chez nous 

L’ESAT Blanchisserie d’Amplepuis ouvre ses portes 

L’ESAT Terroir (Laiterie & Miellerie de La Roche)
Ouvre ses portes

Une porte ouverte à 
l’initiative du CVS et de 
ses élus : Véronique 

(Présidente), Virginie et Marc.

Organisée par les 
blanchisseurs, avec le soutien 
de leur coordinatrice de 
projets, l’objectif était de faire 
connaitre l’atelier blanchisserie 
au travers d’une visite mêlant 
candidats, familles/proches 
et habitants du territoire et 
d’attirer de futurs travailleurs.

Une organisation prise en mains 
par les élus du CVS passant 
par la distribution de flyers 
sur les marchés d’Amplepuis 
et Tarare, la communication 
sur les panneaux lumineux de 
la ville, et l’envoi de mails aux 
partenaires.

Mais l’organisation ne s’arrête 
pas là ! Elaboration de fiches 

Depuis septembre et 
durant 2 mois, l’ESAT 
Terroir s’ouvre sur 

l’extérieur en organisant 
des visites extérieures mais 
également internes.

C’est ainsi que le 7 et 8 
septembre derniers, nous 
avons eu le plaisir d’accueillir 
les anciens du village de 
Les Sauvages ainsi qu’une 
classe de BTS en gestion des 
entreprises du lycée Cassin de 
Tarare.

Après une présentation de La 
Roche, de ses ateliers, avec à 
l’appui un film sur la laiterie, 
visites guidées des ateliers 

techniques, mise en situation 
avec les guides pour organiser 
la visite, etc.

Le jour J arrivé, ce sont 3 
travailleurs (Sarah, Christèle 
et Thomas) qui se sont 
relayés pour assurer un 
accueil convivial des visiteurs 
proposant café, gâteaux.

4 binômes de 2 travailleurs
Véronique /Virginie/Marc/
Françoise/Aurore/Claude/
Clément et Christophe) 
ont guidé près d’une heure 
chaque visite de l’ESAT.

Une belle réussite où près de 
46 personnes ont pu découvrir 
l’atelier, nos métiers.

Bravo pour cette belle initiative 
menée d’une main de maître !

miellerie, et laiterie ont pu 
commencer.
D’autres dates sont prévues :
• Vendredi 29/09 matin : 
Accueil et visite d’une classe 
de 4eme du collège de Thizy,
• Vendredi 13/10 : Accueil et 
visite d’un groupe de résidents 
de la MAS de Claveisolles.

Par ailleurs, des sessions 
d’initiation à l’apiculture, 
payantes, seront organisées 
dès le printemps dans le cadre 
de notre partenariat avec 
WE CAN DOO, l’occasion de 
découvrir la miellerie et notre 
rucher !
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Alors que le projet de grande laiterie a ouvert ses portes 
en ce début d’année, l’ESAT a débuté la fabrication de 
fromages type tomes dont les tests se sont avérés 

satisfaisants. 

L’obtention de l’agrément de la Direction Départementale 
de la Protection des Populations a donné le feu vert pour la 
commercialisation de nos fromages avant l’été. Une bonne 
nouvelle qui aura permis également de régaler les convives lors 
d’évènements estivaux.

Ce sont 25 
travailleurs qui 
ont été formés, 
essentiellement 
sur les questions 
d’hygiènes, de bonnes 
pratiques 
(désinfection des mains, tenue 
règlementaire, se repérer 
dans la salle propre 
et de nettoyage).  

Organisée en demi-
journées, par groupe de 
5, facilitant concentration 
et échanges avec des 
formatrices pour optimiser 
les apports, les fromagers 
vont pouvoir poursuivre leur 
professionnalisation.

La Laiterie de La Roche, Talent du Rhône 2023 !
Ça s’est passé chez nous 

Souvenez-vous : 2 de nos yaourts médaillés d’or et d’argent (mirabelle et fraise) au Concours 
International de Lyon en 2022.



La Laiterie de La Roche, Talent du Rhône 2023 !
Ça s’est passé chez nous 
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2023, les bonnes nouvelles se succèdent, 
puisque la Laiterie de La Roche, nommée 
Talents du Rhône pour le canton de Tarare, 
fut valorisée lors de la cérémonie de remise 
des trophées en juin dernier à Cublize. 

Une belle reconnaissance pour le travail réa-
lisé et faire de ce projet une REALITE grâce 
aux soutiens d’IF FOUNDATION, de la Région 
Auvergne Rhône Alpes, la Fondation Sis-
ley-d’Ornano, la Fondation Artélia, le groupe 
Compass pour que demain les personnes 
que nous accompagnons puissent aussi 
s’épanouir par l’exercice d’un vrai métier !
Nos fromagers ont du talent et un véritable 
savoir-faire qui permettra prochainement de 
vous faire découvrir d’autres fromages

Depuis mi-juin, toute la gamme de yaourts de la Laiterie de La Roche est proposée dans les 
restaurants des sociétés Bio Mérieux à Marcy l’Etoile, Craponne, La Balme les Grottes et Saint 
Vulbas. Ce partenariat est venu remplacé l’ensemble des gammes historiques de yaourts. Bio 
Mérieux s’inscrivant dans une démarche respectueuse de l’environnement, nous récupérons 

tous les pots en verre.
Pour lancer la commercialisation, une présentation a été faite sur chaque site afin de faire 

connaitre la laiterie, son objectif inclusif et sa démarche bio.

NEW _ NEW _ NEW _ NEW _ NEW _ NEW _ NEW _ NEW _ NEW _ NEW _ NEW _ NEW _ NEW _ NEW _ NEW _ 


